

# APOLL-ZEITUNG

unabhängig – überparteilich – leicht lesbar

Seite 1

Mittwoch, 27. September 2023

Nr. 428

kostenlos unter [www.vhs-lernportal.de](http://www.vhs-lernportal.de)

## Überschwemmung in Nordafrika

11.300 Menschen starben bei einer Flut-Katastrophe in Libyen (sprich: Lü-bi-je). Tausende Menschen werden vermisst. Es war 100 Mal mehr Regen als sonst gefallen.

## Für ein Tempolimit

Der Radiosender WDR 2 fand heraus: Die meisten Leute wollen Regeln, wie schnell Autos auf der Autobahn fahren dürfen. Die Regierung ist dagegen.

## Erdbeben in Marokko

Am 8. September gab es in Marokko ein schlimmes Erdbeben. Es sind ungefähr 3000 Menschen gestorben. Viele Häuser und Moscheen, Straßen und Brücken wurden zerstört.

Experten sagen: 300.000

Menschen sind von dem Beben betroffen. Es hatte eine Stärke von 6,8. So ein starkes Beben gab es seit dem Jahr 1755 nicht mehr.

## Internationale Hilfe

Das Beben entstand 74 Kilometer von Marrakesch entfernt. Marrakesch war früher die Hauptstadt von Marokko. Menschen spürten es noch 500 Kilometer weit weg.

Viele Länder wollen helfen, auch Deutschland. Die Gruppe „Aktion Deutschland Hilft“ sammelt Spenden.



Spenden für Marokko:



## Mission im Weltall geglückt



Ein Raumschiff hat Bennu besucht. Bennu ist ein Asteroid. Das ist ein riesiger Felsen im Weltraum. Eine Maschine hat auf Bennu Steine gesammelt. Die sind jetzt auf der Erde. Forscher sehen sie sich nun an.

Film der Landung:



## Basketball-Weltmeister

Die Spieler gewannen im Finale gegen Serbien. Vorher hatten sie die USA besiegt. Beide waren Favoriten. Deutschland holte den Titel zum ersten Mal.

## Neuer Fußballbundestrainer

Trainer Hansi Flick wurde entlassen. Die deutsche National-Mannschaft hatte dauernd verloren. Ex-Trainer Rudi Völler übernahm kurz. Jetzt kommt Julian Nagelsmann.

Kult-Hit: Es gibt nur ein Rudi Völler:



## 100 Milliarden für Bildung

Tausende Eltern protestierten im ganzen Land. Sie wollen bessere Bildung für ihre Kinder.

Sie forderten: Stellt mehr Lehrer ein. Gebt mehr Geld für Bildung aus. Redet endlich mit uns!

## Bunte Blätter – warum eigentlich?



Ein farbenfrohes Spiel:  
Jetzt werden die Blätter  
an den Bäumen bunt.  
Denn es wird kühler. Die  
Pflanzen bekommen

dann nicht mehr so viel Licht. Deshalb  
werden ihre Blätter rot, gelb oder orange.  
Dann fallen sie ab. Und das bedeutet: Es ist  
Herbst.

## Oktoberfest läuft



Das Oktoberfest (bairisch: die  
Wiesn) ist ein großes Fest in  
München. Es dauert 2 Wochen.  
Viele tragen Trachten wie

Dirndl und Lederhosen. Die Trachten sind  
typisch bayerisch. Menschen feiern, tanzen  
und essen, zum Beispiel Brezeln und Wurst.  
Es gibt auch riesige Zelte. In den Zelten  
sitzen die Leute und trinken viel Bier.

Das Oktoberfest erinnert an die Hochzeit  
eines Prinzen im Oktober 1810.

Aber im Oktober ist das  
Wetter oft schlecht. Deshalb  
ist die Wiesn schon seit  
langer Zeit jedes Jahr im  
September.

Film zur Wiesn:



## Hollywood: Streik zu Ende

Sie hatten mehrere  
Monate lang gestreikt:  
Die Drehbuch-Autoren  
in Hollywood (sprich:  
Hol-li-wutt) sagten: Wir brauchen mehr  
Geld. Das haben die Film-Studios jetzt  
versprochen.



## Hobbys für den Herbst



Draußen wird es  
kälter. Trotzdem  
gibt es auch im  
Herbst viele Ideen  
für schöne Hobbys.

Sie können durch bunte Wälder  
spazieren und auf Bauernhöfen Äpfel  
pflücken. Oder Sie kochen Herbst-  
Gerichte: Kürbissuppe zum Beispiel.

Möchten Sie lieber kreativ werden? Kein  
Problem: Malen oder basteln Sie mal  
wieder. Stricken oder häkeln Sie.  
Sammeln Sie etwas. Reparieren Sie das  
alte Radio. Das geht zu Hause oder in einem  
Kurs. Oder natürlich:  
Lesen Sie was  
Spannendes!

Noch mehr Hobbys:



## Audio der Woche

Herbstliche Kinderlieder zum  
Mitsingen: Zum Beispiel „Ich  
mag den Regen“ und „Ich  
mag den Wind“.

Nicht nur Singa freut sich  
auf den Herbst. Sie moderiert  
ZDF tivi. Das ist das Jugend-  
Programm des Senders. Auch  
Sänger Bürger Lars Dietrich  
singt mit.



## Kursleiter bilden sich weiter

Wie funktioniert E-Learning (englisch  
für digitales Lernen, sprich: I-Lör-ning)  
eigentlich? Wie kann ich das im Unter-  
richt einsetzen? Das lernen  
Kursleitungen auch auf Fachtagen.

Fachtage bietet der  
Deutsche Volkshochschul-  
Verband immer wieder an.  
Der nächste ist am 28.  
Oktober. Er findet online  
statt.

Mehr Infos:

